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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; CANASTA BÁSICA NO AUMENTARÁ DURANTE LOS PRÓXIMOS SEIS MESES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, presentó el Programa de Combate a la Inflación y la Carestía, con el cual se busca que los 

productos de la canasta básica no aumenten de precio, al menos por los próximos seis meses. Señalo que es un plan para enfrentar la inflación 

porque debemos actuar, no quedarnos con los brazos cruzados porque la inflación afecta mucho la economía y afecta más a la gente de escasos 

recursos económicos. Indico que el propósito de este plan es garantizar que la canasta básica de alimentos tenga un precio justo. Finalmente, el 

presidente agradeció a los productores, empresarios, comerciantes, porque aceptaron participar de manera voluntaria en dicho programa, 

diseñado para ayudar a la economía de las familias mexicanas. López Obrador, dijo que el plan contra la inflación además de ayudar al bolsillo 

de las familias, también es para evitar que la tasa de interés del banco central siga subiendo. Debemos procurar que no nos aumenten las tasas, 

desde luego, el Banco de México es autónomo, ellos tienen que decidir y vamos a ser respetuosos de la autonomía, pero entre menos suban las 

tasas de interés, es mejor para que haya inversión y tengamos crecimiento económico. El presidente descartó que este plan se trate de un interés 

político. El plan para combatir la inflación no tendrá medidas coercitivas ni control de precios, sino acuerdos para garantizar que la canasta básica 

de alimentos tenga un precio justo. El plan que fue presentado por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, contempla 24 productos 

de la canasta básica y se espera que dure 6 meses. El funcionario señaló que una actividad económica mucho más fuerte ya se ha empezado a 

ver en el inicio del segundo trimestre. Asimismo indico que la inflación impacta expectativas de formación de precios, no necesariamente la 

trayectoria del producto. En la presentación del plan estuvieron, Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda; Tatiana Clouthier, secretaria 

de Economia; Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación; Víctor Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura; Jorge 

Arganis Díaz Leal, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; COMISIÓN PERMANENTE INICIA TRABAJOS DEL SEGUNDO RECESO DEL PRIMER AÑO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, encabezo la reunión previa de la Comisión Permanente, junto con el coordinador 

parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila. La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, destacó que, en el inicio de los 

trabajos de este órgano del Congreso de la Unión, vivimos una transición política, y el debate de ideas debe prevalecer. Para el Segundo Receso 

del Primer Año de la LXV Legislatura, la senadora Sánchez Cordero presidirá la Mesa Directiva de la Comisión Permanente; como 

vicepresidentes están los diputados Sergio Carlos Gutiérrez y Lizbeth Mata Lozano, así como la senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas.  

Además, se desempeñarán como secretarios los senadores Lilia Margarita Valdez Martínez, José Alfredo Botello Montes e Israel Zamora 

Guzmán, además de la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos.   

. 

SENADOR RICARDO MONREAL;  “AÚN CON EXCLUSIÓN, ES UN HONOR ESTAR CON LÓPEZ OBRADOR” 

 

El senador Ricardo Monreal aseverò que no le preocupan las muestras de apoyo y las constantes menciones que el presidente Andrés Manuel 

López Obrador hace de Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López como sus posibles sucesores. Señalo que su 

compromiso principal es que los mexicanos estemos unidos en lo fundamental, por eso aún con exclusión, es un honor estar con López 

Obrador”.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política, previo al inicio de la sesión de la Comisión Permanente, el 

coordinador parlamentario de Morena expresó su confianza de que el plan para cuidar la inflación  tedrá resultados positivos de inmediato. 

Destaca que el acuerdo entre el Gobierno Federal y el sector productivo para contener la inflación es una medida correcta, oportuna e 

indispensable para proteger la economía de las familias, sobre todo, de las más vulnerables.  Subrayó que este plan no incluye el control de 

precios, por lo que no habrá distorsión en el mercado; y estimula la producción, pues se enfoca en aumentar la oferta para disminuir los precios 

de los bienes. Indico que también genera incentivos para garantizar el consumo de las familias, sin que esto impacte en un aumento de precios; 

y, mediante la liberación de aranceles, facilita el intercambio comercial, lo que hace más atractivo el entorno económico. Agregó que el acuerdo 

se estabiliza, mediante subsidios, el precio de gasolina y el diésel, y propone aumentar la producción de maíz, arroz, frijol y leche, así como la 

distribución de fertilizantes. El senador destacó que se elimina la cuota compensatoria para la importación de sulfato de amonio, se fortalece la 

seguridad en carreteras para evitar el robo de mercancías y se garantiza no aumentar los peajes a cargo de Caminos y Puentes Federales. El 

plan, enfatizó, está orientado fundamentalmente hacia ellos; por eso sostengo que es adecuado, correcto y oportuno. Lo que México necesita 

son acuerdos, lo que México necesita es abandonar la polarización, la crispación y buscar acuerdos 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PLAN ANTIINFLACIONARIO DE ALMO INSUFICIENTE, NO APOYA A LOS PRODUCTORES 

NACIONALES 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, en el marco de la Comisión Permanente, que sesiona en el 

Senado de la República, el líder parlamentario afirmó que el plan antiinflacionario que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador 

es insuficiente, ya que no considera apoyos para los productores nacionales; sin embargo, le desea éxito. Le deseamos suerte a ese programa, 

nosotros queremos que se detenga la inflación como fue el compromiso de campaña de Morena, pero se nos hace insuficiente porque no vemos 

apoyos a los productores nacionales. El Presidente de la República y el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, 

presentaron el plan para combatir la inflación y el alza de alimentos en México, el cual consiste en un incremento en la producción de granos 

como el maíz, frijol y arroz, así como acuerdos con empresas como Bimbo y Walmart. Asimismo reiteró que para reducir los niveles de la inflación 

es fundamental otorgar apoyos a los productores de pollo, carne de cerdo, limón, entre otros víveres. Reconoció el compromiso de los 

empresarios para coadyuvar a reducir el alza en la inflación, es prácticamente parecido a uno de aquellos pactos que el PRI tuvo en su momento 

y que tuvieron éxito. Sobre la reforma en materia política-electoral que propuso el titular del Ejecutivo Federal, Moreira Valdez indicó que en los 

términos en los que está redactada no prosperará, pues plantean un Estado totalmente centralista y vulnera al Instituto Nacional Electoral (INE), 

así como a los estados y municipios. Expuso que las reformas de gran calado, como ésta, se hacen por dos razones: una crisis de gobernabilidad 

o electoral y normalmente son promovidas desde una conciencia democrática, contando con el apoyo de la oposición y este no es el caso. Señaló 

que hay muchos temas en los que se puede ser austero y se requiere de un debate amplio y una buena práctica legislativa, si no pasará 

nuevamente lo que sucedió con la reforma eléctrica, que no prosperó. No obstante, dijo, en las leyes secundarias, Morena y sus aliados, al tener 

la mayoría simple, podría avalar una albazo, sin seguir el proceso legislativo, como en la reforma eléctrica, pero todo eso puede llegar a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y quedar expuestas por inconstitucionales. Sobre la reunión que tuvieron diputados con la titular 

de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez, para hablar respecto a las Escuelas de Tiempo Completo, el también presidente 

de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), comentó que acordaron tener otro encuentro con la funcionaria federal. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; DEMANDA A EMPRESA DNV TRAS DESCALIFICAR TERCER REPORTE SOBRE LÍNEA 12 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dio a conocer que su gobierno entabló una demanda civil contra la empresa 

DNV por el tercer reporte presentado acerca de las causas que provocaron el incidente en la Línea 12 del Metro. Detalló que la senadora Xóchitl 

Gálvez sacó un comunicado en el que habla del tercer reporte de la empresa DNV.  “el día de hoy, la empresa DNV sacó otro comunicado, es 

decir en un caminito que está ligado a ‘Mexicanos por la corrupción’, es parte de esta estrategia de su publicación original y ahora del proceso 

que viene de un conflicto de interés que nosotros detectamos en el momento en que se comenzó a desarrollar el tercer reporte, porque aparece, 

entre otras cosas un abogado que ha litigado contra el presidente Andrés Manuel López Obrador. Nosotros desde hace semanas iniciamos la 

rescisión de contrato a la empresa DNV porque el tercer informe es deficiente, mal ejecutado, con problemas técnicos, tendencioso y falso, por 

eso iniciamos el procedimiento de rescisión del contrato y demanda civil contra la empresa. No vamos a permitir la vulneración de las víctimas y 

la verdad del proceso. 
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MARIO DELGADO; A OAXACA LE VA A IR MUY BIEN CON SALOMÓN JARA COMO 

GOBERNADOR 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, durante su visita al estado de Oaxaca, aseguró que al pueblo oaxaqueño le va a ir 

muy bien con un gobernador como Salomón Jara, pues se trata de un hombre que tiene la firme convicción de gobernar con honestidad y en 

favor de quien más lo necesita. Si hay algún líder en el país que se parece al presidente de la República es precisamente Salomón Jara, porque 

viene de abajo, del pueblo. Y ha dedicado toda su vida a trabajar por su gente, por eso estamos seguros de que van a hacer un gran equipo. A 

Oaxaca le va a ir muy bien cuando Salomón sea gobernador, pues es de los pocos oaxaqueños, o tal vez el único, que junto con Andrés Manuel 

López Obrador ha recorrido todos los municipios de Oaxaca. Por otro lado, el líder morenista hizo un llamado al pueblo de Oaxaca a organizarse 

de cara al 5 de junio para cobrarle a la derecha la traición que sus legisladores hicieron a México, al votar en contra de la Reforma Eléctrica y 

actuar como empleados de las empresas transnacionales. Votaron en contra de la Reforma Eléctrica y votaron a favor de las empresas 

extranjeras. Es como si ellos no tuvieran el orgullo de ser mexicanos, como si fueran empleados de esas empresas y tuvieran que entregarles el 

sector eléctrico, a pesar del riesgo que existe de que las transnacionales pongan las tarifas que quieran y se hagan más ricos a costa del pueblo 

pobre. Por eso, ¡Ni un voto a los traidores! Vamos a cobrárselas en las urnas. Finalmente, Mario Delgado agradeció el apoyo que la gente de 

Oaxaca le otorgó a Andrés Manuel López Obrador el pasado 10 de abril al ratificar, con más de 700 mil votos, su mandato como presidente de 

la República. 

 

SENADOR JORGE CARLOS RAMÍREZ: AVALAN REGLAS BÁSICAS PARA FUNCIONAMIENTO DE COMISIÓN PERMANENTE  

 

El senador Jorge Carlos Ramírez Marín, informo que en votación económica, el Pleno de la Comisión Permanente aprobó un acuerdo 

presentado por la Mesa Directiva, la cual preside la senadora Olga Sánchez Cordero, por el que se establecen las reglas básicas para el 

funcionamiento de este órgano del Congreso de la Unión.  Indico que el documento establece que la Permanente celebrará sus sesiones de 

manera presencial, preferentemente los miércoles de cada semana. No obstante, la Presidencia de la Mesa Directiva, con acuerdo de los Grupos 

Parlamentarios, podrá programar y convocar excepcionalmente a la realización de sesiones bajo la modalidad a distancia. Para la participación 

de sus integrantes en las sesiones plenarias, se permitirá el reemplazo indistinto de titulares y sustitutos, siempre y cuando estos pertenezcan a 

la misma Cámara y bancada. Las sesiones plenarias darán inicio a las 11:00 horas y tendrán una duración de hasta cuatro horas, la cual podrá 

ser ampliada para el desahogo de algún asunto en particular con autorización del Pleno, a propuesta de la Presidencia de la Comisión 

Permanente. En la integración del Orden del Día de la sesión plenaria se inscribirán, en primer término, los asuntos que las disposiciones legales 

establezcan como atribuciones de la Comisión Permanente; se podrán incluir otros, siempre que para su registro se observen las reglas 

contenidas en este Acuerdo. La Mesa Directiva de la Comisión Permanente establecerá la plataforma informática para el registro en línea de 

asuntos para la conformación del Orden del Día, cuyo funcionamiento y operación se describirán en el Manual que genere la Secretaría General 

de Servicios Parlamentarios del Senado de la República. Dicha plataforma se mantendrá activa de manera permanente durante el receso 

legislativo. Los temas de la Agenda Política son exclusivamente para su deliberación y en ellos no se permite la presentación de propuestas que 

ameriten algún trámite o que deban ser votadas por el Pleno. Las reuniones de trabajo de las comisiones solo se convocarán en horas diferentes 

a las de las sesiones del Pleno. Al presentar una propuesta de modificación, la cual fue rechazada, el senador Jorge Carlos Ramírez Marín 

señaló que la Mesa Directiva no debe tener voto ponderado, ya que se corre el riesgo de que ocurra lo que pasó, es decir,  una discusión no 

planeada que se pudo incluir como agenda política. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PAQUETE DEL PROGRAMA DE COMBATE A LA INFLACIÓN HAY OPINIONES A FAVOR Y EN 

CONTRA;EL TIEMPO LO DIRA.  

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, Coordinador del GPPRD, señalo que el paquete del Programa de Combate a la Inflación y la 

Carestía que se ha presentado por parte del gobierno federal, un paquete de rescate de precios, contra cíclicos con inflación y con alza de 

precios, esto es lo que ha animado que se tengan diversas opiniones, quiénes opinan a favor del paquete, quiénes tienen todavía serias dudas 

de él. El legislador señalo que es un paquete que puede tener algunos planteamientos que pueden presentar resultados, los cuales no cree que 

se den de manera inmediata, sin embargo, me parece que el secretario de Hacienda está apostando aque todo lo que se dijo ahí funcione porque, 

por ejemplo, se está hablando del sembrado de elementos para brindar mucha mayor seguridad. Si eso llega a funcionar será bueno. Se está 

hablando de que se agilicen trámites y pues ojalá que sí, que los servidores públicos lo hagan, que se agilicen los trámites y hay algunas otras 

cosas que me parece que sí son directas como es el hecho de que no se paguen aranceles o el hecho de que no haya cartas de ofertas. Sobre 

el hecho que Estados Unidos va a aumentar medio punto su tasa de interés, lo cual va a provocar que la tasa de interés de México, que ya está 

en seis por ciento, pues llegue al más alto combinándose con la guerra, combinándose con la inflación, combinándose con el mal manejo de la 
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economía y de que apenas, a tres añosy medio del gobierno de López Obrador, por fin los empresarios están empezando a poder alcanzar un 

acuerdo con el gobierno. Al respecto el legislñador señalo que sí se va a a haber necesidad de que suba la tasa de interés en Mexico. Siempre 

el Banco de México tiene que ajustar precisamente para evitar varios efectos que serían buenos para los indicadores económicos y financieros. 

Por eso es que, si estos apoyos que se están presentando en este paquete y si estos planteamientos no se aterrizan, pues va a ser muy 

complicado. No lo veo a corto plazo, yo creo que esto va a tardar un poquito más. Los empresarios están diciendo que van a poner de su parte.  

SENADOR DAMIÁN ZEPEDA; PLAN INFLACIONARIO ESCASO EN APOYO A LOS MÁS POBRES 

 

El senador Damián Zepeda Vidales, calificó  como buenas intenciones y acciones, pero claramente quedándose corto e insuficiente ante el 

tamaño del problema que ha causado la inflación y la crisis económica en México. El anuncio del presidente López Obrador sobre su Paquete 

contra la Inflación y la Carestía, el Gobierno deja fuera uno de los principales temas a atender: la falta de capacidad económica de millones de 

mexicanos para comprar siquiera una canasta alimentaria en este momento de crisis e inflación. Subrayó que hay que entender que la inflación 

está pegando duramente en el bolsillo de por sí ya muy afectado por la crisis económica en nuestro país: si alguien tenía 100 pesos en enero del 

año pasado, para diciembre ya sólo podía comprar el equivalente a 93 pesos y de seguir como va el año actual terminará comprando sólo 86 

pesos. Zepeda Vidales señaló que en relación a lo que sí contempla el plan de gobierno, ve que tiene buenas intenciones y acciones, pero el 

éxito dependerá de su implementación y profundidad. En efecto, la inflación tiene diversos factores, el impacto externo de la guerra, los 

incrementos de energéticos, problemas de producción y logística y demás, y es correcta una estrategia que busque atender los diversos 

problemas, el tema será ver la profundidad y el alcance presupuestal del anuncio ya en implementación. El legislador panista detalló que gran 

parte del anuncio tiene qué ver con no subir más precios y costos, de algunos productos principales y también de cuotas de transporte de 

carreteras, ferroviarias y demás, pero el alza ya se absorbió, lo ideal es lograr bajarlos. El senador celebró que el acuerdo para mantener precios 

surja de manera voluntaria entre gobierno, productores y distribuidores y no por imposición, ya que podría generar problemas de abasto y 

mercados laterales, particularmente cuando los aumentos estén directamente ligados a aumentos de costo de producción. 

  

DIPUTADO LEONEL GODOY; LEGISLADORES DE MORENA, ABIERTOS AL DIÁLOGO EN LA REFORMA ELECTORAL 

 

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena), en el marco de la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión afirmó que las y 

los legisladores de Morena están abiertos al diálogo sobre la iniciativa de reforma constitucional en materia electoral, que el titular del Ejecutivo 

Federal envió a la Cámara de Diputados. Nosotros lo que queremos es que haya un amplio debate de cara a la nación. En la reforma eléctrica 

se hizo un Parlamento Abierto, foros. Nosotros hicimos 360 asambleas informativas en el país. Creo que nunca ha habido un debate tan amplio 

y abierto. Eso mismo queremos hacer sobre la reforma electoral. Asimismo, señaló que estarán atentos a las iniciativas que sobre este tema 

presenten los grupos parlamentarios aliados (PT y PVEM) y las bancadas de oposición. Godoy Rangel indicó que su grupo parlamentario 

quisiera que esta reforma se aplicara para las elecciones de 2024, y en ese sentido, los tiempos que tenemos son los que marca la Constitución. 

Enfatizó que la propuesta del Presidente de la República busca profundizar la democracia y cambiar de fondo del sistema electoral y reducir su 

costo en 24 mil millones de pesos. Queremos reducir los costos, cambiar el modelo de funcionamiento del Congreso de la Unión, de los congresos 

de los estados, de los ayuntamientos, y sí queremos que los consejeros y los magistrados ya no respondan a los intereses de los grupos 

parlamentarios de los partidos políticos. Todos sabemos que los consejeros fueron decididos por cuotas de los partidos políticos, esto debe de 

terminarse. Asimismo, afirmó que no habrá un periodo extraordinario para votar la iniciativa de reforma constitucional en materia electoral, del 

titular del Ejecutivo Federal. 

 

JOE BIDEN; EE.UU. SUBE LOS TIPOS DE INTERÉS MEDIO PUNTO, EL MAYOR INCREMENTO EN DOS DÉCADAS. 

 

El gobierno del presidente Joe Biden, informa que la reserva Federal (Fed) de Estados Unidos anunció una subida de los tipos de interés de 

medio punto, el mayor incremento desde hace más de dos décadas, y anticipó más aumentos de este calibre para luchar contra la inflación. Con 

esta subida, que es el doble de la llevada a cabo en marzo, y tras dos años cercano al 0 para paliar el impacto de la pandemia de la covid-19 

sobre la economía, el tipo de interés oficial de la mayor economía del mundo pasa a situarse en una horquilla de entre el 0,75 % y el 1 %. 
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